

ABSTRAK

Nama : Ali saputra, NIM : 141200379, Judul Skripsi : **Implikasi Yuridis Undang-undang No 2 Tahun 2017 Tentang Organisasi Kemasyarakatan Terhadap Kebebasan Berserikat, Berkumpul dan Mengeluarkan Pendapat.**

Organisasi Masyarakat merupakan manifestasi dari ketentuan yang termuat dalam UUD 1945, Pasal 28 Ayat 3 menyebutkan “ Kebebasan Berserikat, Berkumpul dan mengeluarkan Pendapat, Ketentuan pada pasal 28 E Ayat 3 merupakan aturan yang bersifat umum, oleh karena itu diperlukan Peraturan Pelaksana yang dapat menjelaskan hal tersebut secara khusus, Undang-Undang No 2 tahun 2017 tentang Organisasi kemasyarakatan merupakan salah satu Peraturan yang mengatur Organisasi Masyarakat yang di laksanakan Oleh masyarakat sebagai hak asasi yang dimilikinya, Kehadiran Undang-undang ini menjadi polemik, Pro dan Kontra ditengah masyarakat, karena aturan tersebut dapat memberangus ruang Demokrasi serta ancaman bagi eksistensi Ormas di Indonesia

Perumusan masalah dalam Penelitian ini adalah : 1). Apakah undang-undang tentang Ormas sudah Relevan dengan ketentuan Pasal 28 E ayat 3 UUD 1945 ? 2). Impikasi hukum Undang-Undang No.2 Tahun 2017 Terhadap eksistensi Organisasi kemasyarakatan di Indonesia ?

Tujuan Penelitian : 1).Untuk mengetahui Apakah UU NO 2 tahun 2017 tentang organisasi masyarakat sudah relevan dengan ketentuan Pasal 28 E ayat 3 UUD 1945. 2). Untuk mengetahui apakah Implikasi Hukum Undang-undang No.2 Terhadap eksistensi Organisasi Kemasyarakatan di Indonesia.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini ialah kualitatif dengan cara melakukan studi Kepustakaan (*library research*). Teknik Pengumpulan data menggunakan sumber Primer yaitu Literatur yang memuat materi tersebut, dan data sekunder yang diperoleh melalui media prantara berupa catatan, arsip atau bukti yang telah ada. Sedangkan data tersier adalah bahan-bahan rujukan yang dapat memperkuat penjelasan data primer dan data skunder, adapun tehnik pengolahan data menggunakan logika induktif, metode yang memaparkan masalah-masalah bersifat khusus kemudian ditarik suatu kesimpulan yang bersifat umum.

Kesimpulan dari hasil penelitian ini, Undang-Undang No 2 tahun 2017 Tentang Organisasi Kemasyarakatan menjadi instrumen dalam menjaga stabilitas negara Indonesia dari gerakan Organisasi masyarakat yang tidak berorientasi pada Pembangunan Nasional. Undang-undang ini dijadikan jaminan agar kebebasan Berserikat, Berkumpul dan Mengeluarkan Pendapat dapat berjalan sesuai dengan aturan yang berlaku, bukan untuk memberangus Hakasasi Manusia atau Mempersempit ruang demokrasi, sebagaimana implikasi hukum yang ditimbulkan oleh Undang-undang ini nyatanya telah menjadi payung hukum bagi organisasi masyarakat sebagaimana pasal 26 dan 27 yang mengatur tentang Organisasi Kemasyarakatan yang dapat melakukan kegiatannya diseluruh wilayah Indonesia. Bahkan dapat membentuk cabang di luarnegeri.

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) dan diajukan pada jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil karya ilmiah plagiatisme atau mencontek dari karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 12 November 2018

ALI SAPUTRA
NIM: 141200379



**FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
"SULTAN MAULANA HASANUDDIN" BANTEN**

Nomor : Nota Dinas	Kepada Yth,
Lam : 1 (satu) Eksemplar	Dekan Fakultas Syariah
Hal : Pengajuan Ujian Munaqasah	UIN"SMH" Banten
a.n. ALI SAPUTRA	Di –
NIM: 141200379	Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudara, **Ali Saputra** NIM: 141200379, yang berjudul "*Implikasi Yuridis Undang-Undang No 2 Tahun 2017 Tentang Organisasi Kemasyarakatan Terhadap Kebebasan Berserikat, Berkumpul dan Mengeluarkan Pendapat.*" kiranya dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasah pada Jurusan Hukum Tata Neagara Fakultas Syariah UIN "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasahkan.

Demikian, atas Perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 12 November 2018

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si
NIP.196506071992031005

Nita Anggraeni, M.Hum.
NIP.198206062011012014

**Implikasi Yuridis Undang-Undang No 2 Tahun 2017 Tentang
Organisasi Masyarakat Terhadap Kebebasan
Berserikat, Berkumpul dan Mengeluarkan Pendapat**

Oleh :

ALI SAPUTRA

NIM: 141200379

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si

NIP.196506071992031005

Nita Anggraeni, M.Hum.

NIP.198206062011012014

Mengetahui,

Dekan

Fakultas Syariah

Ketua

Jurusan Hukum Tata Negara

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag

NIP: 19591119 199103 1 003

Dr. H. Muhammad Ishom, M.A

NIP. 19760623200604 1 002

PENGESAHAN

Skripsi a.n. Ali Saputra, NIM : 141200379 yang berjudul : *Implikasi Yuridis Undang-undang No 2 tahun 2017 Tentang Organisasi Masyarakat Terhadap Kebebasan Bereserikat, Berkumpul dan Mengeluarkan Pendapat.*

Telah diajukan dalam Sidang Munaqasah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten tanggal **22 November 2018**. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Fakultas Syariah Jurusan Hukum Tata Negara Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 22 November 2018

Sidang Munaqosah,

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

H. Masduki, M.Ag., M.A.
NIP. 19731105 199903 1 001

H. Ade Mulyana, S.Ag., M.Si.
NIP. 19591104 199403 1 002

Penguji I

Penguji II

Dr. H. Ahmad Sanusi, M.A.
NIP. 19780225 200801 1 009

Hilman Taqiyudin, M.H.I.
NIP. 19710325 200312 1 001

Anggota-Anggota,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si.
NIP. 19650607 199203 1 005

Nita Anggraeni, M.Hum.
NIP.19820606 201101 2 014

PERSEMBAHAN

Dengan penuh rasa syukur dan terimakasih kepada Allah SWT, Skripsi ini penulis persembahkan untuk kedua orangtua. Teruntuk Ayahanda tercinta Bapak (Muhdi,S.Pd) dan Ibunda tercinta Emak (Nuraeni) yang tak pernah lelah memberi dukungan baik moril maupun materil serta tak pernah lupa mendo'akan dan memberikan semua yang dimiliki demi terwujudnya cita-cita anak tercinta.

Untuk semua keluarga di rumah serta semua rekan seperjuangan yang tak hentinya memberikan dukungan kepada penulis, semoga Allah SWT membalas semua kebaikan yang telah diberikan dengan balasan yang lebih baik. Amin...

MOTTO

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Ali Saputra, Lahir di Kabupaten Lebak pada hari kamis, 09 Agustus 1995. Penulis merupakan anak pertama dari dua bersaudara, terlahir dari pasangan bapak Muhdi, S.pd dan Ibu Nuraeni.

Penulis menempuh pendidikan di SDN Ciakar 01, SMP Gunung Kencana 01, SMAN Gunung Kencana 01, kemudian melanjutkan kuliah di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten dengan mengambil Jurusan Hukum Tata Negara di Fakultas Syariah.

Selama menjadi mahasiswa penulis bukan hanya aktif sebagai mahasiswa tetapi juga mengikuti beberapa Organisasi Intra kampus maupun ekstra kampus diantaranya :

1. Himpunan Mahasiswa Jurusan Hukum Tata Negara sebagai anggota
2. Senat Mahasiswa Universitas Sebagai Anggota.
3. Ketua Dewan Eksekutif Mahasiswa Fakultas Syari'ah tahun 2017
4. KUMALA (Keluarga Mahasiswa Lebak) Komisariat UIN SMH Banten sebagai Ketua Departemen Perguruan Tinggi

dan Kemahasiswaan dan menjadi Ketua departemen Organisasi dan Kaderisasi di KUMALA PW SERANG.

5. Komunitas Soedirman 30 sebagai anggota.
6. Himpunan Mahasiswa Islam Komisariat Fakultas Syariah sebagai Departemen Perguruan Tinggi dan Kepemudaan serta Departemen PTKP HMI Cabang Serang 2018.
7. Himpunan Mahasiswa Gunung Kencana sebagai penasehat.
8. Ikatan Alumni Sekolah Anti Korupsi Tangerang Selatan.

KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis Alhamdulillah dapat menyelesaikan Skripsi ini. Shalawat serta salam semoga selalu tercurah limpahkan kepada junjungan kita Nabi Besar Muhammad SAW, sebagai pembawa risalah ilahi kepada seluruh umat, beserta keluarga, sahabat dan pengikutnya yang setia hingga akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah SWT, serta do'a dan usaha yang tak pernah putus, alhamdulillah pada akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: **“Implikasi Yuridis Undang-Undang No 2 tahun 2017 Tentang Organisasi Kemasyarakatan Terhadap Kebebasan Berserikat, Berkumpul dan Mengeluarkan Pendapat”**. Penulis berharap dengan adanya skripsi ini dapat membawa manfaat dan berguna khususnya bagi penulis, pembaca dan masyarakat pada umumnya.

Penulisan skripsi ini dapat terwujud berkat bantuan dan motivasi dari semua pihak. Oleh karena itu penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman., M.A., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah

mengelola dan mengembangkan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin lebih baik dan maju lagi.

2. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag., Dekan Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan persetujuannya kepada penulis untuk menyusun skripsi ini.
3. Bapak Dr. H. Muhammad Ishom, M.A., Ketua Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah, yang telah membantu dan memberikan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini.
4. Bapak Dr. H. E. Zaenal Mutaqqin, M.H., M.A., Sekretaris Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syari'ah, yang telah memberikan persetujuan serta bimbingan kepada penulis untuk menyusun skripsi ini.
5. Bapak Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si Pembimbing I, Ibu Nita Anggraeni, M.Hum. Pembimbing II yang telah sabar membimbing dan memberikan arahan serta motivasinya kepada penulis dalam menyusun skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu Dosen serta Staf Akademik dan Karyawan Fakultas Syai'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan bekal pengetahuan

yang begitu berharga selama penulis kuliah di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini.

7. Teman-Teman Seperjuangan Jurusan Hukum Tata Negara angkatan Tahun 2014 yang selalu memberikan semangat tiada henti kepada penulis sehingga penulis dapat menyusun skripsi ini sampai selesai
8. Reffy Julianti Azhari dan Teman - teman yang senantiasa tiada henti memberikan motivasi, sehingga penulis dapat menyusun skripsi ini sampai selesai.
9. Tidak lupa kepada teman-teman Keluarga Besar Mahasiswa Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan dukungan motivasi dan do'a kepada penulis.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan pengetahuan, pengalaman, serta kemampuan penulis, oleh sebab itu penulis mengharapkan saran dan kritik dari para pembaca yang sifatnya membangun merupakan apresiasi dan bahan untuk menjadikan sebuah peningkatan dalam penulisan skripsi ini, penulis berharap semoga apa yang telah penulis berikan melalui karya ilmiah

ini bisa bermanfaat dan berguna khususnya bagi penulis, pembaca dan masyarakat pada umumnya sebagai khasanah ilmu pengetahuan. Dan semoga kebaikan bapak dan ibu dosen beserta jajaran dan teman-teman yang telah mensupport saya diberikan balasan oleh Allah SWT. Amin.

Serang, 12 November 2018

Penulis

DAFTAR ISI

ABSTRAK	i
PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	ii
NOTA DINAS	iii
LEMBAR PERSETUJUAN	iv
LEMBAR PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	x
DAFTAR ISI	iv
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Identifikasi Masalah	6
C. Batasan Masalah	6
D. Perumusan Masalah	7
E. Tujuan Penelitian	7
F. Manfaat/Signifikansi Penelitian	8
G. Penelitian Terdahulu yang Relevan	8
H. Kerangka Pemikiran	12

I.	Metode Penelitian	19
J.	Sistematika Penulisan	21

BAB II HAK ASASI MANUSIA

A.	Pengertian Hak Asasi Manusia	23
B.	Perkembangan Hak Asasi Manusia	30
C.	Sumber Hak Asasi Manusia	35
D.	Peran dan Fungsi Negara dalam Melindungi Ham di Indonesia	43
E.	Perkembangan Hak Asasi Manusia	45
F.	Penegakan Hak Asasi Manusia di Indonesia	48

BAB III JAMINAN HAK BERSERIKAT, BERKUMPUL DAN MENGELUARKAN PENDAPAT

A.	Hubungan Konstitusi dan Hak Asasi Manusia dalam Negara Hukum	55
B.	Latar belakang Pengaturan Hak Berserikat, Berkumpul dan Mengeluarkan Pendapat	60

BAB IV IMPLIKASI YURIDIS UNDANG-UNDNAG NO 2 TAHUN 2017 TENTANG ORGANISASI KEMASYARAKATAN TERHADAP KEBEBASAN BERSERIKAT, BERKUMPUL DAN MENGELUARKAN PENDAPAT

A.	Undang-Undang Tentang Ormas Relevansinya dengan Ketentuan Pasal 28 E Ayat 3 UUD 1945	69
B.	Implikasi Hukum UU No 2 Tahun 2017 Terhadap Eksistensi Organisasi Kemasyarakatan di Indonesia	81

BAB V PENUTUP

A.	Kesimpulan	89
B.	Saran	90

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN